
AGENDA

•  Plateau en U9 
14 janvier 2023

•  Vœux du Maire 
20 janvier 2023

•  Plateau en U7 
21 janvier 2023

•  Tournoi Féminin 
28 janvier 2023

•  Assemblée générale UNC 
04 mars 2023

•  Carnaval de l’école 
04 mars 2023

•  Spectacle  
MATCH IMPRO 
25 mars 2023

PROCHAINS CONSEILS 
MUNICIPAUX

•  09 janvier 2023
•  06 février 2023
•  06 mars 2023
•  03 avril 2023

DÉCEMBRE 2022

L’info

LE MOT DU MAIRE
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Le coût de l’électricité multiplié 
par 3 en 2023
L’envolée des coûts de l’énergie 
(électricité et gaz) pour les communes 
est un énorme coup porté à nos 
budgets communaux. Contrairement 
aux foyers qui bénéficient d’un 
bouclier tarifaire, les communes, 
comme certaines entreprises, ne 
peuvent y prétendre et doivent 
acheter directement sur le marché 
de l’énergie. Malgré une organisation 
à l’échelle de trois départements 
pour négocier un achat groupé, notre 
dépense énergétique sera multipliée 
par 3 en 2023, soit environ 80 000 € 
de charges supplémentaires pour 
l’année à venir. Certaines entreprises 
verront leurs coûts multipliés par 20. 
Vous comprendrez que l’heure est 
grave pour nous tous. Nous avons 
déjà pris des mesures de réduction 
des horaires de l’éclairage public et 
de maîtrise des températures pour le 
chauffage des bâtiments publics (salles 
municipales, gymnase, école, mairie…) 
mais la dépense sera, dans tous les cas, 
énorme et impactera inévitablement 
notre capacité à investir. Nous 
attendons de chacun un effort de 
compréhension pour la limitation de 
notre consommation énergétique. 

Reprise de la cantine par la Mairie
Par ailleurs, la commune a aussi repris la 
gestion directe de la cantine scolaire au 
1er novembre dernier suite à l’arrêt de 
l’association qui en avait historiquement 
la gestion. J’en profite pour remercier 
sincèrement les bénévoles de cette 
association qui avec peu de personnes 
ont accompli un superbe travail pour 
tenir ce service et proposer une 
nourriture de qualité aux familles. Les 
quatre employées de l’association ont 
rejoint les rangs de la Mairie et nous 
avons décidé de conserver le contrat 

avec le prestataire de service qui met 
à disposition la cheffe de cuisine, pour 
une préparation des repas sur place. 
Je veux aussi remercier mon adjointe 
Aurélie Laurens, Christian Delay, ainsi 
que les services administratifs de la 
Mairie, qui ont accompli un gros travail 
pour reprendre ce service au pied 
levé et permettre une continuité sans 
perturber les usagers. Toujours à l’école, 
durant les vacances de la Toussaint, 
nous avons aménagé la nouvelle entrée 
pour les classes maternelles avec nos 
services techniques pour une partie 
des travaux. La prochaine étape sera 
d’installer un ralentisseur et un passage 
piéton, puis d’engager une concertation 
avec les parents et les enseignants pour 
aménager un nouvel espace vert et 
une nouvelle cour d’école végétalisée 
avec des arbres et de la pelouse. 
Parallèlement, nous avançons avec le 
bureau d’études A2i de Joué-lès-Tours 
sur l’aménagement de la rue de la 
Vallée du Lys en direction de Pont-de-
Ruan, pour des travaux début 2024.

Les travaux en prévision 
Enfin, la Maison des jeunes a connu ses 
premiers coups de pioches à la Baronne. 
Nous aurons besoin des adolescents de 
la commune pour réaliser la peinture 
intérieure et nous aider à choisir 
les jeux à mettre en place. Quand la 
construction sera plus avancée nous 
inviterons nos jeunes sur le chantier 
pour qu’ils prennent connaissance des 
locaux et s’investissent à leur tour dans 
ce bâtiment qui accueillera l’accueil 
« ados » financé par la communauté de 
communes. 
Je vous souhaite ainsi qu’à vos 
proches d’excellentes fêtes de fin 
d’année et une bonne année 2023.

Eric LOIZON

La municipalité offrira  
ses Vœux à la population

LE VENDREDI  
20 JANVIER 2023 à 19h

à la Salle des Tilleuls

Vous êtes tous 
cordialement invités !www.thilouze.com 

Tél. : 02 47 26 87 41 • Email : thilouze@wanadoo.fr

INFLUENZIA AVIAIRE :  
Risque élevé sur tout 
le territoire
La France connaît une situation 
sanitaire inédite au regard de 
l’influenza aviaire hautement 
pathogène. Depuis le 11 novembre, 
le territoire est passé en niveau de 
risque élevé. 

Concrètement, que faut-il 
faire ? 
Tous les détenteurs d’oiseaux 
(volailles de basse-cour et oiseaux 
d’ornement) doivent se déclarer 
auprès de la Mairie en remplissant 
le Cerfa 15472 (Déclaration de 
détention d’oiseaux dans le cadre 
d’un foyer de maladie aviaire)

Mesures à appliquer : 
  Isoler les oiseaux, idéalement en 
bâtiment, à défaut en volière avec 
un filet et avec une protection 
des aliments et de l’eau.
  Faire un déclaration auprès d’un 
vétérinaire en cas de mortalité 
importante suspecte.

Pourquoi les illuminations de Noël ont été posées si tôt ?
Vous avez pu constater que cette année les décorations ont été 
installées relativement tôt.
La mairie est tributaire de son prestataire Inéo, qui programme ses 
interventions sur tout le Département.
Nous l’avons d’ores et déjà sollicité pour retarder la date de pose 
pour les années à venir.

Vie pratique

Flash infoFlash info

La question
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du moment
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UNE NOUVELLE ANIMATRICE  
À L’ACCUEIL ADOS
Depuis la rentrée, une nouvelle animatrice accueille les ados de 11 
à 17 ans. Il s’agit d’Océane, une jeune fille créative et dynamique !
Elle pourra autant vous faire partager la meilleure recette de 
cupcake, que taper dans un ballon ou partager un bon moment 
autour d’un jeu de société. Elle sera également une oreille 
attentive pour échanger sur vos questionnements, vos idées et 
vous accompagner dans des projets.

Et bientôt, un bâtiment pour nos ados
Un des grands projets de 2023 sera la construction du nouvel 
Accueil Ados dont les travaux vont débuter dès le mois de 
décembre. Les jeunes auront à cette occasion toute liberté de 
s’exprimer en participant à la décoration et à la création du mobilier. 
En attendant, l’accueil est assuré à la Salle des Associations derrière 
la mairie. Alors n’hésitez pas à pousser la porte !
L’accueil est ouvert le jeudi (1 semaine sur 2) et le vendredi de 17h 
à 19h, et le samedi de 14h à 19h. Pendant les vacances scolaires, 
le vendredi et le samedi de 14h à 19h, ainsi qu’un jeudi sur deux, 
de 14h à 19h.

Informations 
municipales

LA CANTINE SCOLAIRE
La cantine scolaire reprise par la Mairie au 1er novembre 2022 après la 
décision de la dissolution de l’association de parents d’élèves bénévoles 
qui la gérait jusque-là.
•  reprise de l’organisation des repas en place avec quelques ajustements
•  intégration des 4 salariées de l’association aux effectifs de la commune 

(Véronique, Aurélie, Sabrina et Carole)
•  reprise du contrat en cours avec Restauval et maintien de la cheffe de 

cuisine mise à disposition
•  nouveau règlement intérieur voté en Conseil Municipal
•  maintien des tarifs mis en place depuis la rentrée
•  achat d’un logiciel de facturation aux familles
•  reprise des inscriptions par le service administratif de la mairie
•  transfert des encaissements au trésor public. 

Cette reprise dans un délai très court nous permet de maintenir une 
restauration de qualité pour nos enfants avec une cheffe de cuisine qui 
assure la confection de repas équilibrés, majoritairement à partir de 
produits bruts et respectant la loi EGalim (50% de produits de proximité 
et 20% de bio minimum). Elle confectionne aussi de nombreux desserts 
et gâteaux qui sont servis à l’ALSH pour le goûter des enfants ! On vous 
présente l’équipe de la cantine : Véronique Goubeau, Sabrina Lopez, 
Carole Pinard, Aurélie Séverin, Nathalie Rodrigues, Nathalie Bertrand 
et la cheffe de cuisine, Hélène Gervais.

LE CONSEIL MUNICIPAL 
DES JEUNES VOUS 
SOUHAITE LA BONNE 
ANNÉE !
Le CMJ c’est 6 filles et 6 garçons 
du CM2 à la 4e qui ont plein d’idées 
pour la commune !
•  1 commission sport qui prévoit 

de belles animations pour le 
printemps prochain

•  1 commission aménagement du 
bourg et école qui teste actuel-
lement un marquage au sol pour 
le passage sécurisé des piétons à 
gauche de la mairie en direction 
de l’école

•  1 commission environnement et 1 
commission évènements qui vont 
vous proposer une clean walk au 
printemps 

Douze jeunes engagés dans les 
temps forts de la commune 
(14 juillet, 11 novembre,…) qui 
participent au Congrès des Maires 
à Tours le 7/12 pour rencontrer 
d’autres CMJ de notre département  
Une équipe qui a un message pour 
tous les jeunes de Thilouze !

Aurélie LAURENS

Flashez,
regardez !
Flashez, 

regardez !

Information  
vie communale TOUS NOS EMBALLAGES 

DANS LES SACS JAUNES AU 
1er JANVIER
Ce qui change au 1er janvier 2023 : 
vous devez mettre tous vos emballages 
dans les sacs jaunes et composter au 
maximum dans votre jardin les biodéchets 
plutôt que les jeter dans vos sacs noirs. 
Pour les hameaux avec des points de 
regroupement, le SMICTOM du Chinonais a décidé de supprimer les 
sacs jaunes. Il vous sera remis un grand sac étanche pour assurer le 
transport des emballages dans les bacs jaunes. Une information papier et 
affiches sur le contenu à mettre dans les bacs et sacs jaunes sera envoyé 
à chaque foyer par le SMICTOM. Bouteilles et flaconnages plastiques, 
boîtes métalliques, cartons, briques alimentaires et autres emballages 
sont donc à mettre désormais dans les bacs et sacs jaunes.

 Compostez au maximum 
Des composteurs bois ou plastique de 300L sont disponibles en kit 
auprès du SMICTOM, en téléphonant au 08196 595, au prix de 20 € 
à 25 €. Vous pourrez ainsi composter vos déchets fermentescibles de 
cuisine et petits déchets de jardin afin de limiter la quantité de déchets 
dans les sacs noirs. Seuls les déchets résiduels non recyclables sont à 
mettre dans vos sacs noirs. 

 Containers verre et papier dans le bourg 
Papiers, revues, magazines, catalogues, prospectus publicitaires sont à 
déposer dans les containers à papier mis à disposition dans la commune 
ainsi que vos bouteilles, pots et bocaux en verre dans les conteneurs à 
verre.

DÉGÂTS SUR LES 
HABITATIONS LIÉS 
 À LA SÉCHERESSE
Les périodes de sécheresse de plus 
en plus fréquentes provoquent un 
phénomène de retrait – gonflement 
des sols argileux.
Si vous constatez l’apparition de 
désordres sur votre habitation 
(fissures, décollement de dallage, 
distorsions d’ouvertures…), faites 
en part à la mairie. Un simple 
courrier décrivant les dégâts, 
accompagné de quelques photos, 
nous permettra de déposer en 
Préfecture une demande de 
reconnaissance de catastrophe 
naturelle. N’attendez pas, la 
demande sera transmise en fin 
d’année.

Nous vous rappelons les 
coordonnées de l’Association des 
Sinistrés Sécheresse d’Indre-et-
Loire qui peut vous conseiller dans 
vos démarches et vous apporter ses 
connaissances techniques : 
Association des Sinistrés 
Sécheresse d’Indre-et-Loire
Maison des associations
12 rue de Joué 
37170 Chambray-Lès-Tours
Tél. 06.36.48.83.95
Mail : asso.assil37@gmail.com
http://assil37.blog.free.fr

LA FIBRE À THILOUZE, LES PREMIERS HAMEAUX RACCORDABLES ! 

Les déchets sauvages sont passibles d’une amende de 135€ 
à régler dans les 45 jours. Nous comptons sur vous pour 
respecter ces consignes. Le mauvais tri coûte cher à la 
collectivité et à l’usager. 

Pensez à retirer de la voie publique les bacs roulants 
individuels le plus tôt possible après le ramassage le 
jour de la collecte.

Vous avez constaté que depuis le début 
de l’année, des travaux concernant le 
déploiement de la fibre optique ont eu lieu. 
Mais concrètement, où en sommes-nous ?
Aujourd’hui, les habitants des lieux-dits 
Gouélande et le Gué de la cour sont 
raccordables, ce qui signifie qu’ils peuvent 
contacter leur fournisseur pour bénéficier 
de la Fibre. 
Pour le centre Bourg, La Pinardière, Les 
Boutins, La Huraudière, Le Grand carroi, 

Les Bruneaux, Le Poirier du loup, La Barre, 
Les Ferrands, La Charpentraie, Beauvais, 
la fibre est déployée et les habitants seront 
raccordables dans les prochains mois. 
Pour tous les autres lieux-dits, les travaux 
sont toujours en cours. Nous vous 
communiquerons des informations dans 
les prochains mois. N’hésitez cependant 
pas à vous rendre sur le site https://www.
valdeloirenumerique.fr/verif ier-mon-
eligibilite/ pour suivre les avancements.
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Après les cérémonies commémoratives du 11 novembre 
en présence des sapeurs-pompiers, du CMJ et des 
enfants de l’école primaire venus chanter la Marseillaise, 
les participants étaient invités à partager un verre de 
l’amitié. Les aînés de notre commune ont ensuite pris 
part au désormais traditionnel repas du 11 novembre 
organisé par le CCAS. Ce repas, servi par toute l’équipe 
du Sax, et préparé par leurs soins avec la participation 
de notre boulangerie pour les desserts, s’est tenu en 
présence des élus et des membres du CCAS. Une 

animation karaoké a été proposée par la compagnie 
Tour-Live -Production tout au long du repas. L’occasion 
de garder le contact dans la bonne humeur !

REPAS DES AÎNÉS offert par la commune le 11 novembre

Vie locale

Afin d’assurer le remplacement 
de nos porte-drapeaux qui pour 
certains le portent avec dignité 
depuis plus de cinquante ans, une 
formation de porte-drapeaux aura 
lieu le samedi 18 février 2023 à 
Rivarennes. Cette formation est 
ouverte aux volontaires âgé(e)s de 
16 ans et plus.
Pour vous inscrire ou pour obtenir 
plus de renseignements, adressez-
vous à : 
Patrice Juzeau 06 87 22 77 93
ou Guy Denouette 02 47 95 50 52 

SURPRISE DU CHEF 
À LA STE BARBE

Laurent Martin, le nouveau chef de 
centre du Balzac, a eu la surprise 
d’être intronisé à la confrérie des 
commandeurs du fromage de 
Ste Maure de Touraine. En effet, 
Laurent, par ailleurs pompier 
professionnel, a sauvé une chèvre 
tombée dans un puits en juin 
dernier. En reconnaissance de cet 
acte héroïque, la Commanderie 
du Ste Maure a procédé à 
l’intronisation surprise de Laurent 
et ses collègues de l’amicale du 
Balzac lui ont même offert une 
petite chèvre … vivante bien sûr !  
Laurent a juré devant témoins 
« défendre et promouvoir le 
fromage de Ste Maure en tous 
lieux et en tout temps ». Il rejoint 
ainsi au grade de Chevalier de la 
Commanderie notre Maire Eric 
Loizon et sans doute quelques 
autres Thilouzains ! 

MOMENT SOLENNEL  
AU CENTRE DE SECOURS DU BALZAC
Le samedi 15 octobre, s’est tenue la cérémonie officielle de la passation 
de commandement entre l’adjudant-chef Luc Bezard et l’adjudant-chef 
Laurent Martin devant l’ensemble des sapeurs-pompiers du centre, les 
Jeunes Sapeurs-Pompiers, l’équipe du GRIMP (Groupe de Reconnaissance 
et d’Intervention en Milieu Périlleux), la batterie fanfare départementale 
ainsi que de nombreux élus et invités. L’occasion pour le directeur 
départemental du SDIS 37 de saluer l’engagement de Luc Bezard qui a 
occupé la fonction de chef de centre pendant 16 années et qui poursuivra 
en tant que sapeur-pompier professionnel. Le Centre d’Incendie et de 
Secours de Thilouze, regroupant également Saché et Villeperdue, sera 
à présent sous le commandement de Laurent Martin, sapeur-pompier 
volontaire depuis 1994 et adjoint au chef du centre depuis 2002. Laurent 
est également sapeur-pompier professionnel depuis 2001 et fait partie 
de l’équipe du GRIMP. Toutes nos remerciements à Luc Bezard pour son 
implication et toutes nos félicitations à Laurent Martin dans la prise de 
ses fonctions !

UNC - SECTION DE THILOUZE

BIENVENUE AUX NOUVEAUX HABITANTS 
DU LOTISSEMENT DE LA COLASSERIE 
Le 18 novembre dernier, la municipalité et la société Viabilis ont accueilli 
les nouveaux et futurs habitants du lotissement, à la salle des Tilleuls. 
Ce moment de convivialité a débuté par la projection d’un diaporama de 
présentation de la commune puis du lotissement (voirie, espaces verts, 

collecte ordures ménagères) et s’est terminé autour 
d’un verre de bienvenue offert par la société Viabilis.

Patrick SAVATIER

Travaux
& projets LES NOUVEAUX HORAIRES 

DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC
La flambée des prix de l’énergie a contraint 
le conseil municipal lors de sa réunion du 
mois d’octobre à valider une réduction 
des plages horaires de l’éclairage public. Les nouvelles plages ont été 
décidées en fonction des divers postes de commande des éclairages 
(9 pour le bourg), des commerces (l’ouverture de la Boulangerie le 
dimanche matin), des différentes activités du soir (le SLT) et de l’heure 
de passage des bus scolaires. C’est ainsi que le bourg a été divisé en 2 
secteurs, le jaune pour le centre bourg, les dessertes des salles de la 
Baronne et des Tilleuls, la pharmacie, les pompiers et les principaux 
commerces. La zone rouge reprend le reste du bourg. 
Pour rappel, l’éclairage public s’allume en fonction des plages d’éclairage 
fixées et de la luminosité du jour.

Plages des extinctions de l’éclairage public :

•  Bourg secteur rouge : 
Du lundi au vendredi de 21h00 à 6h15 
Du samedi de 22h au lundi à 6h15 
Pour les jours fériés du 14 juillet, 25 décembre et 2 janvier, extinction à 2h30

•  Bourg secteur jaune : 
Du lundi au vendredi de 22h à 6h15 
Du samedi de 23h59 au dimanche à 7h 
Pour les jours fériés du 14 juillet : pas de coupure, 25 décembre et 2 janvier, 
extinction à 2h30

•  La Pinardière, Le Poirier du Loup, La Huraudière, Le Genetay : 
Du lundi au vendredi de 20h à 6h30 
Du samedi 20h au lundi 6h30

NOUVEL ACCÈS À 
L’ÉCOLE MATERNELLE
A la demande des parents d’élèves 
et des enseignants, une nouvelle 
entrée vient d’être officialisée pour 
l’école maternelle. Ces premiers 
travaux d’un montant de 15 000 € 
environ visent à sécuriser l’accès 
avec l’extension du trottoir en béton 
désactivé, la pose de barrières de 
sécurité et de portails d’accès au 
groupe scolaire, ainsi que la création 
d’une place réservée aux personnes 
à mobilité réduite. Un ralentisseur 
et un passage piéton seront installés 
rapidement dans la rue. Par la suite, 
en 2023, une cour végétalisée sera 
créée dans l’espace vert situé entre 
la route et le terrain de sport, avec 
l’appui des enfants, des enseignants 
et des parents pour la conception.
Des arbres y seront plantés autour 
du potager de l’école et des petits 
chemins comme à la Baronne 
seront créés. Ainsi, les abords 
de notre école seront davantage 
végétalisés avec quelques bancs 
pour les parents et les enfants. Ces 
travaux vont modifier les conditions 
d’accès à l’école. Nous comptons 
sur les parents pour être disciplinés 
et utiliser le parking actuel pour 
stationner et ne pas garer leurs 
véhicules sur les places réservées 
aux bus scolaires.

Dany BOURRY
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VILLES ET VILLAGES FLEURIS :  
UNE 1re FLEUR POUR THILOUZE !
Après avoir reçu un 4e pétale l’année dernière au concours des Villes et 
Villages Fleuris par le jury départemental, notre commune a eu l’honneur 
d’obtenir cette année une 1re fleur par le jury régional. 
Si, bien sûr, l’essentiel sera toujours la satisfaction des habitants de la 
commune, cette fleur représente une reconnaissance méritée du travail 
remarquable de nos agents et des orientations de la municipalité.
Nous avons à cœur de poursuivre dans ce sens en développant le 
dynamisme de notre commune dans un environnement agréable, propice 
au bien vivre ensemble par la mise en valeur de notre 
patrimoine, la protection de la biodiversité et le respect 
de nos ressources.

Karine MOTHEAU

Vie locale &  
associative

DE BELLES JOURNÉES 
EUROPÉENNES 
DU PATRIMOINE
Le week-end du 17 et 18 
septembre, la commune avec l’aide 
de l’association Lire à Thilouze a 
accueilli de nombreux visiteurs venus 
découvrir le patrimoine de l’église 
et également l’exposition « Thilouze 
d’Avant ». Cette exposition a été 
l’occasion d’échanges très riches avec 
les habitants ou anciens habitants 
de Thilouze qui avaient à cœur de 
transmettre leurs connaissances de 
la petite histoire de leur village, de 
ses anciens commerces et de ses 
occupants de l’époque.
Les familles ont également profité de 
ces belles journées pour découvrir ou 
redécouvrir le patrimoine de Thilouze 
en suivant le Circuit Découverte 
grâce au jeu de piste préparé par 
l’Accueil Ados, « Les Minions à la 
découverte de Thilouze ».

RIRE ET BONNE HUMEUR À L’IMPROVISTE !
Les comédiens de la Ligue d’Improvisation de Touraine nous ont fait passé une 
très belle fin d’après-midi le 16 octobre dernier avec leur spectacle L’Improviste.
Les spectateurs se sont très vite pris au jeu en proposant des mots ou des thèmes 
d’improvisation. Quant aux comédiens, ils n’ont pas cessé de nous surprendre et 
de rebondir sur toutes les situations les plus abracadabrantes possibles. Tout cela 
dans le rire et pour le plus grand bonheur des petits comme des plus grands !

MARCHÉ DE NOËL : BELLE RÉUSSITE !

Dans le gymnase communal, un nouveau marché de Noël s’est 
tenu cette année. L’organisation parfaite, la présence de nombreux 
artisans et passionnés et une belle fréquentation du public ont fait de 
cette manifestation une belle réussite. Chacun a pu anticiper les fêtes 
et repartir avec des produits locaux : volailles, foie gras, fromage, 
miel, rhum et a pu acheter les premiers cadeaux de Noël auprès de 
nos artisans locaux ! 

L’AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS 
DU BALZAC
L’amicale constitue le tissu social du centre de secours, elle est 
financée par ses propres actions (vente des calendriers, organisation 
de manifestations) et joue également un rôle important dans le 
fonctionnement du centre de secours en prenant part à la vie de la 
caserne : organisation de la Sainte-barbe, de portes ouvertes, accueil de 
groupe de visites, participation à des forums associatifs…
L’Amicale des sapeurs-pompiers a principalement un rôle social, celui 
de resserrer les liens entre les sapeurs-pompiers afin de permettre une 
parfaite cohésion en intervention.
L’ensemble des sapeurs-pompiers actifs et retraités ainsi que les jeunes 
sapeurs-pompiers sont membres de l’amicale.
Le bureau est composé de 6 membres élus par l’ensemble des amicalistes 
et présidé par Alain Musart. Les sapeurs-pompiers élus par leurs 
camarades mènent au travers de l’amicale de nombreuses activités : 
Sainte Barbe, randonnée gourmande avec le CAT … sans oublier la 
gestion et l’animation de la section de jeunes sapeurs-pompiers (JSP), 
les compétitions sportives. La fin de l’année approche, vous aurez 
l’occasion de faire connaissance avec les sapeurs-pompiers à l’occasion 
de la traditionnelle tournée de calendriers.
Merci par avance pour l’accueil que vous leur réserverez.

 PORTRAIT :  
JEAN-FRANÇOIS PATROUILLAULT
Jean-François a été embauché il y a 5 ans au 
service technique de la commune. Titulaire d’un 
C.A.P. et d’un B.E.P. agricole, il a commencé sa 

carrière professionnelle dans le milieu de l’agriculture 
notamment chez un producteur de légumes. Jean- François 

participait aux tâches agricoles mais il avait aussi en charge l’entretien et la 
construction de tapis roulants permettant de faire le triage des légumes. 
L’une de ses missions principales à la commune est l’entretien des 
bâtiments communaux avec l’aspect sécurité, chauffage et réparations 
diverses. Fort d’une importante expérience sur le maniement des 
mini-pelles, il est souvent sollicité pour des travaux de voirie et de 
terrassement. Il a acquis cette expérience lors de son passage pendant 
10 ans dans une entreprise de travaux publics où il a été formé pour être 
conducteur d’engins et pour la pose de canalisations. Son expérience, 
additionnée avec celles de ses collègues du service technique, nous 
permettent d’effectuer de multiples travaux aux délais et coûts maîtrisés 
pour la commune.
En dehors de son activité professionnelle, Jean-François a une activité 
de détente qui consiste à taquiner le poisson avec sa canne à pêche. 
Lorsque la prise est suffisamment importante, le pêcheur se transforme 
en cuisinier. Comme tout bon Thilouzain qu’il est devenu, souvent 
l’histoire se termine autour d’une bonne table.

FOCUS

ZEN AU BOIS PROPOSE 
DE VOUS RECONNECTER 
À LA NATURE ! 
Zen au Bois est portée par Camille 
PEVERELLI et propose aux petits 
et aux grands des ateliers dans 
les bois. Cette association fait 
partie intégrante de l’éco-lieu de 
la Davière, située à la sortie de 
Thilouze en direction de Pont-de-
Ruan, constitué notamment de 8 
hectares de forêt avec une rivière, 
un étang, une faune et une flore très 
riches. Ainsi les ateliers proposés 
permettent aux enfants de 0 à 12 
ans de fabriquer des cabanes, de 
découvrir la biodiversité qui les 
entoure au fil des saisons, de faire 
appel à leurs sens, de cuisiner au feu 
de bois, de laisser libre cours à leur 
créativité, leur imagination avec ce 
qu’ils trouvent dans la nature… 
Il est également proposé des sessions 
ouvertes aux familles, aux adultes, 
des bivouacs et des stages pendant les 
vacances scolaires. Avec l’expérience, 
les activités s’orientent de plus 
en plus vers les crèches, les relais 
d’assistantes maternelles, les écoles, 
les accueils de loisirs mais aussi 
les instituts médicaux éducatifs et 
souhaitent également proposer des 
activités pour les EPAHD. La Davière 
c’est aussi une activité de massage et 
de sophrologie proposée par Valérie 
DELAMARRE et un maraîcher 
bio, Thomas LEROUX, qui vient 
de s’installer et va bientôt pouvoir 
proposer ses produits à la vente.
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